

München, den 26.05.2023

Antrag an den Bezirksausschuss 08 Schwanthalerhöhe für die Sitzung am 13.06.2023

Grüne Lunge und Denkmal Bavariapark besser schützen

Der Bezirksausschuss 8 lehnt die Nutzung sämtlicher Grün- und Naturflächen im Bereich des Bavariaparks für Veranstaltungen aller Art ab.

Das Kreisverwaltungsreferat wird aufgefordert, keine Genehmigungen für Veranstaltungen im denkmalgeschützten Bereich zu erteilen. (Flurstücke 8439/50 und 8442)

Veranstaltungen sollen ausschließlich im versiegelten Bereich zwischen Verkehrsmuseum und Kongresshalle („Schneckenplatz“) genehmigt werden.

Weiterhin fordert der BA 8 eine zeitnahe Neupflanzung von Bäumen und Großsträuchern auf dem Teilgrundstück Oda-Schaefer-Weg/Theresienhöhe (rund um das ehemalige Wärterhäuschen)

Begründung

Der Bavariapark ist die größte zusammenhängende Grünfläche und Parklandschaft auf der Schwanthalerhöhe. Seine Bedeutung ist neben dem geschichtlichen Wert insbesondere für die Naherholung und die Freizeitgestaltung der Bewohner*innen des Viertels sehr hoch.

Gleichzeitig stellt der Park mit dem alten Baumbestand auch einen wichtigen Lebens- und Rückzugsraum für Wildtiere wie Vögel, Eichhörnchen und Fledermäuse dar. Der Bavariapark steht unter Biotopschutz, er beheimatet neben dem erwähnten umfangreichen Altbaumbestand und den genannten Tieren auch eine Vielzahl geschützter Tierarten. Dem Bezirksausschuss ist es daher ein großes Anliegen, dass die Nutzung der grünen Lunge der Schwanthalerhöhe so schonend wie möglich ist, und vor allem den Anwohner*innen des Viertel vorbehalten bleibt.

Veranstaltungen, die sich auf den Parkbereich und die Grünflächen ausdehnen würden, könnten den Zustand der Parkanlage nachhaltig schädigen. Anlässlich wiederholter Anträge spricht sich der Bezirksausschuss Schwanthalerhöhe gegen jegliche Form von Veranstaltungen in diesem Bereich aus, da durch technische Aufbauten, Bestuhlung sowie eine hohe Anzahl als Besucher*innen die Grünflächen strapaziert werden.

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen: Sibylle Stöhr (Initiative), Dr. Michael Czisch, Daniel Günthör, Manuela Diebolder, Anja Kaiser, Florian Kraus, Michael Schelle, Sarah Seeßlen-Kozumplik

Für die Fraktion SPD: Ulrike Boesser, Christina Chatziparasidou, Holger Henkel

Für die Fraktionsgemeinschaft CSU-FDP: Uwe Trautmann, Sigrid Reinthaler, Bastian Brand

Für die Fraktionsgemeinschaft Die Linke-ödp: Dominik Lehmann, Severin Beilner, Stefan Jagel